

Zeitschrift: Schaffhauser Beiträge zur Geschichte
Band: 94 (2022)

Artikel: Versorgt : 59 Opfer fürsorgerischer Zwangsmassnahmen im Kanton Schaffhausen
Kapitel: Dank
Autor: Rusch, Marlon
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1008187>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 22.11.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Dank

Dieses Forschungsprojekt wäre nicht möglich gewesen ohne die Betroffenen, die all ihren Mut zusammengenommen haben, um ihre privaten und häufig tragischen Erfahrungen mit fürsorglichen Zwangsmassnahmen in Schaffhausen mit der Fachstelle für Gewaltbetroffene zu teilen, und sich bereit erklärt haben, ihre Geschichten der Forschung zugänglich zu machen. Ihnen allen gebührt mein herzlicher Dank. Ausserdem möchte ich Markus Plüss danken, der mit grosser Beharrlichkeit, aber auch mit viel Feingefühl den Betroffenen geholfen hat, sich ihren Erlebnissen zu stellen und eine finanzielle Entschädigung zu erhalten. Das Projekt wäre zudem nicht möglich gewesen ohne das Staatsarchiv Schaffhausen um Roland E. Hofer, der in vielen fachlichen Fragen erste Ansprechperson war, ohne die pragmatische Unterstützung des Stadtarchivs Schaffhausen um Mirjam Böhm und Monika Lay, ohne die Redaktionskommission des Historischen Vereins des Kantons Schaffhausen um René Specht und Markus Späth-Walter und ohne den Chronos Verlag um Hans-Rudolf Wiedmer. Zu guter Letzt möchte ich dem Historiker Bernhard Ott und dem Juristen Kilian Meyer danken für den angeregten Austausch und die kritische Lektüre.

